

frente a los parlamentarios, elogiaba a Barra Woll¹⁰³² y a Contreras Labarca¹⁰³³, atacando a los demás. Esta política lanzaba a Sepúlveda Leal¹⁰³⁴ en brazos de la derecha, a pesar de ser uno de los mejores elementos del grupo parlamentario. El informe tenía mucho de personal y es por esa causa que la mayoría del Congreso estaba contra el informe, a pesar de estar contra los parlamentarios. Los miembros del C.E.N, cuando conocieron ese informe, se declararon de acuerdo con él, estando ya impreso y distribuido. Ese informe constituye un error de incomprensión, pero no una tendencia. El ambiente de violencia creado por informe del CEN, fue desapareciendo con la intervención eficaz de Vargas en el Ampliado y en el Congreso. Vargas tuvo una intervención feliz señalando los defectos de organización, sacando las conclusiones y enseñanzas políticas de este asunto y aclarando la situación que había creado el informe del C.E.N. Ghioldi tuvo que intervenir para defender la autoridad del C.E.N. frente a Reyes y especialmente señalar los errores social-demócratas del compañero Hidalgo¹⁰³⁵. Hidalgo protestó del injusto calificativo a traidor que había empleado el C.E.N. en su informe, pero no contestó las manifestaciones de Ghioldi al señalar sus errores como una tendencia que va hacia la social-democracia.

Con ese informe del CEN quiso hacerse una cuestión de jóvenes y viejos militantes del Partido, pues la mayoría del CEN eran militantes que no tenían muchos años de actuación, mientras que la mayoría de los parlamentarios eran viejos militantes del partido. Ghioldi intervino sobre este asunto, señalando el error de esta forma de presentar las cosas y aclarando el alcance de los trabajos de bolchevización comenzados con la Carta Abierta del Secretariado Sudamericano. La intervención de los delegados del Secretariado fue eficaz, al punto que la resolución política, redactada sobre la base de la Carta Abierta del Secretariado, fue aprobada por unanimidad en el Congreso. El informe del C.E.N. es quería destruir, pero se resolvió pero archivar y enviarse a todas las organizaciones del Partido otro informe que será redactado tomando como base los errores mas importantes cometidos en la actividad del Partido para que sirva a la educación política a todos los militantes. Esta proposición fue hecha por Ghioldi y aceptada por el Congreso. En la confección del nuevo informe que denotaban una cierta prevención contra el compañero Sepúlveda Leal. Cita el

¹⁰³² Salvador Barra Woll, el comunista chileno, miembro del CEN del partido y diputado del parlamento.

¹⁰³³ Véase la nota 435.

¹⁰³⁴ Ramón Sepulveda Leal, uno de los fundadores del PCCh, en los años 1930s formaba parte de la oposición dirigida por M.Hidalgo y luego del Partido Socialista.

¹⁰³⁵ Manuel Hidalgo Plaza, Véase la nota 76.